
Такое решение едино-
гласно принято (при 
одном воздержав-
шемся) на совмест-

ном пленуме Комитета и 
Контрольно-ревизионной 
комиссии КРО КПРФ, со-
стоявшемся в конференц-
зале рескома 12 июня.

Оксана Санджинова и 
Санал Убушиев, как сообща-
лось, были рекомендованы 
также для выдвижения кан-
дидатами в депутаты ГосДу-
мы Чуулгн-съездом ойрат-
калмыцкого народа, который 
прошел в Элисте 29 мая.

Имена кандидатов в де-
путаты Государственной 

думы от КПРФ по пар-
тийным спискам (общефе-
деральная, региональные 
части) и одномандатным 
избирательным округам 
будут определены на XVIII 
съезде Компартии (второй 
этап) 23 – 24 июня. 

На совместном плену-
ме КРК и Комитета КРО 
КПРФ обсуждены, кроме 
того, итоги первого этапа 
съезда; Открытое письмо 
Председателя ЦК КПРФ 
Геннадия Зюганова к пре-
зиденту РФ Владимиру 
Путину; задачи парторга-
низации по выполнению 
решений XVIII съезда и 

участию в выборах в Гос-
Думу. 

С докладом и сообщения-
ми выступили первый секре-
тарь Комитета КРО КПРФ 
Николай Нуров и секретарь 
рескома партии Мигмир 
Бембеева. Необходимо ак-
тивней доносить до избира-
телей выверенную, научно 
обоснованную программу 
КПРФ, которая позволит 
вывести страну из тупика, - 
таков был лейтмотив приве-
денных ими аргументов. 

В прениях приняли уча-
стие делегат XVIII съезда, 
первый секретарь Городо-
виковского местного от-

деления КПРФ Людмила 
Балаклеец, секретарь Эли-
стинского горкома партии 
Геннадий Кодлаев, первые 
секретари Кетченеровского 
и Приютненского райкомов 
КПРФ Санал Убушиев и 
Николай Куникин, молодой 
коммунист Церен Савкаев, 
секретарь Малодербетов-
ского м.о. партии Намру 
Булыков, ветеран Василий 
Даваев. 

Итоги дискуссии подвел 
первый секретарь Коми-
тета КРО КПРФ Николай 
Нуров. По всем обсуждав-
шимся вопросам приняты 
постановления.

Перед началом заседа-
ния Сергею Цымбалову, 
Матвею Нурову и Алек-
сандру Мотеву Николай 
Эрднеевич вручил памят-

ные значки Союза совет-
ских офицеров «За нашу 
Советскую Родину!». 
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Первый секретарь Комитета КРО 
КПРФ, вице-спикер парламента РК 

Николай Нуров, член Избирательной 
комиссии РК от КРО КПРФ, гражданский 
активист Оксана Санджинова и первый 
секретарь Кетченеровского райкома 
партии, глава регионального обще-

ственного движения «Наша Калмыкия» 
Санал Убушиев рекомендованы съезду 
КПРФ для выдвижения кандидатами 
в депутаты ГосДумы от Калмыцкого 
республиканского отделения партии. 

Уважаемый 
Владимир Владимирович!
Это тревожное и опасное время 

обязывает меня обратиться к Вам 
с открытым письмом.

Исполняется 30 лет после не-
виданного предательства, привед-
шего к разрушению нашей вели-
кой Советской Родины. Оно начи-
налось с бестолковых «реформ» 
Горбачёва и наглядно выразилось 
в сдаче национальных интересов. 
Уступки Рейгану в Женеве и Рей-
кьявике закончились полной капи-
туляцией перед Бушем-старшим 
на Мальте.

Сегодня США и их натовские 
сателлиты ведут против нас круп-
номасштабную и многоплановую 
гибридную войну. И проводя лю-
бые переговоры, надо постоянно 
помнить, что сильными, умными 
и успешными мы глобалистам не 
нужны. Я уверен: у России до-
станет сил противостоять самым 
острым вызовам. Но главные 
угрозы, как всегда, подстерегают 
нас изнутри.

Начинается крупная избира-
тельная кампания. Она будет про-
ходить в кризисных условиях, 
угрожающих гражданскому миру 
в стране и её суверенитету. В та-

кой ситуации необходимо спло-
чение общества и всестороннее 
укрепление нашей стратегической 
безопасности. Вызовы настоя-
тельно требуют смены социально-
экономического вектора развития. 
Если вместо этого гражданам 
путём фальсификаций и манипу-
ляций на выборах, путём запуги-
вания и гонений на оппонентов 
будет навязан прежний курс, это 
не упрочит стабильность государ-
ства, а будет способствовать его 
дальнейшему разрушению.

ÃËÀÂÍÛÅ ÓÃÐÎÇÛ
В политическом докладе на 

XVIII съезде КПРФ и в своём об-
ращении к правительству в ходе 
отчёта премьер-министра М.В. 
Мишустина я особо отметил, что 
в стране нарастают системные 
угрозы. Прежде всего, угрозы вы-
мирания и массового обнищания, 
дальнейшего экономического и 
технологического отставания, ис-
тощения интеллектуального по-
тенциала. Крайне опасным ста-
новится социальное неравенство. 
Отсюда вытекает и главная угроза 
окончательного раскола общества 
на богатеющее меньшинство и аб-
солютное большинство обману-

тых, обобранных и недовольных. 
Это чревато социальным взрывом 
и смутой, на которой мечтают по-
греть руки экстремисты из «либе-
ральной оппозиции». 

На съезде партии мы вновь 
заявили о своей убеждённости 
в том, что разрушительному те-
чению событий существует аль-
тернатива. Ею может быть курс, 
основы и принципы которого 
заложены в программе народно-
патриотических сил, утверждён-
ной Орловским международным 
экономическим форумом. Она 
поддержана лучшими специали-
стами, работающими в сфере 
экономики, науки, образования и 
медицины.

Именно в Орле мы организова-
ли и научную конференцию, по-
свящённую формированию ясного 
образа будущего. «Партия власти» 
так и не смогла предложить его 
обществу за три постсоветских 
десятилетия. Центральными здесь 
являются новая индустриализация 
и стратегическое планирование в 
опоре на идеологию народовла-
стия и социальной справедливо-
сти. Без планирования страна не 
может уверенно смотреть вперёд 
и успешно развиваться. Кроме 

того, за последние месяцы КПРФ 
организовала парламентские слу-
шания по самым актуальным и 
наболевшим вопросам экономи-
ки, демографии, медицины, об-
разования и патриотического вос-
питания.

Материалы всех этих меропри-
ятий были направлены Вам лично 
и другим представителям руко-
водства страны. Должен с сожа-
лением констатировать, что пока 
мы не увидели реакции на них и 
готовности власти к ответственно-
му диалогу, к серьёзному обсуж-
дению наших предложений. Они 
по-прежнему игнорируются, как 
игнорируется «партией власти» 
наша антикризисная программа. 
Единственная на сегодняшний 
день программа, предлагающая 
внятные рецепты осуществления 
такой политики, которая соответ-
ствовала бы ключевым ориенти-
рам, заданным в Ваших указах и 
посланиях. А именно: опережаю-
щему росту экономики, техноло-
гическому прорыву, преодолению 
массовой бедности и демографи-
ческого кризиса.

Убеждён, что крайне необхо-
дим полноценный диалог между 
властью, патриотической оппози-

цией и обществом по важнейшим 
темам. По вопросу принципиаль-
ного пересмотра социальной и 
экономической политики. Такому 
диалогу должны послужить и 
предстоящие парламентские вы-
боры. Надеюсь, что Вы будете 
всячески этому способствовать. 
Но пока что вместо организации 
такого диалога Ваши помощники 
плодят фальшивые партии, чтобы 
и дальше дурачить доверчивых 
граждан.

ÂÛÉÒÈ ÈÇ ÒÓÏÈÊÀ
Министерство финансов недав-

но отрапортовало об опережаю-
щих темпах роста экономики. Но 
на чём основана такая оценка, в 
адекватности которой минфин пы-
тается убедить руководство стра-
ны? Для того чтобы была выпол-
нена поставленная в Ваших указах 
и посланиях задача о вхождении в 
пятёрку ведущих экономик мира, 
ВВП России должен ежегодно 
расти темпами выше среднеми-
ровых. А он за прошлый год сни-
зился на 3% и в первом квартале 
нынешнего показал сокращение на 
1% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года.

(Окончание на 4-5 стр.)
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Уважаемый

Î

16 июня официальный сайт КРО КПРФ 
(kprf 08.ru), а затем и наша страница в Инстаграм 
(@kprf_kalmykia) были взломаны. Искажению 
подверглись публикации, в которых говорилось о 
рекомендации коммунистами кандидатур Оксаны 
Санджиновой и Санала Убушиева для выдвиже-
ния кандидатами в депутаты Госдумы. Их имена 
удалены, а к тексту подверстано фото В.Путина.

По факту взлома Интернет  ресурсов  КРО  
КПРФ подано заявление в правоохранительные 
органы.

участию в выборах в Гос- деления КПРФ Людмила Перед началом заседа- ные значки Союза совет-

ÒÐÈ ÐÅÊÎÌÅÍÄÀÖÈÈ Â ÄÅÏÓÒÀÒÛÒÐÈ ÐÅÊÎÌÅÍÄÀÖÈÈ Â ÄÅÏÓÒÀÒÛ
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Фракция КРО КПРФ 
в Народном Хурале не 
поддержала законо-
проект «Об исполне-
нии республиканского 
бюджета за 2020 год». 
23-я сессия заксобра-
ния республики, на 

которой утверждался 
бюджет за истекший 

год, состоялась 
10 июня. 

С докладом по основно-
му вопросу повестки 
выступил первый за-
меститель председателя 
правительства РК – ми-

нистр финансов Очир Шургу-
чеев. Как отметил докладчик, 
исполнение бюджета в отчетном 
году проходило в сложных эко-
номических условиях, вызван-
ных распространением новой 
коронавирусной инфекции.

В региональный бюджет мо-
билизовано собственных доходов 
6,7 млрд. рублей, что на 13,4% или 
на 784,6 млн. рублей больше, чем 
в 2019 году. Объем федеральной 
поддержки увеличился на 35% 
или на 3,6 млрд. рублей. В сумме 
13,7 млрд. рублей он стал наи-
большим за последние годы.

Увеличение межбюджетных 
трансфертов обусловлено фи-
нансированием национальных 
проектов, реализацией в 2020 
году Индивидуальной програм-
мы социально-экономического 
развития Республики Калмыкия 
и выделением средств на меро-
приятия по борьбе с пандемией и 
ее последствиями.

В целом доходы республи-
канского бюджета превысили 
объемы 2019 года на 30% или на 
4,7 млрд. рублей и составили в 
2020 году 20,4 млрд. рублей. Рас-
ходы также выросли - на 38,6% 
или на 6,2 млрд. рублей, и со-
ставили 22,3 миллиарда. Бюджет 
2020 года исполнен с дефицитом: 
превышение расходов над дохо-
дами составило 1 965 330 140,85 
рублей. Значительных ресурсов, 
пояснил министр, потребовали 
мероприятия по предотвращению 
распространения коронавирусной 

инфекции, укреплению системы 
здравоохранения.

На реализацию Индивиду-
альной программы социально-
экономического развития РК вы-
делен 1 млрд. рублей, в том числе 
на мероприятия по государствен-
ной поддержке малого и среднего 
предпринимательства – 562,8 млн. 
рублей, на строительство и ЖКХ 
– 437,9 млн. рублей.

Исполнение республиканско-
го бюджета в 2020 году осущест-
влялось в рамках реализации 21 
государственной программы РК и 
непрограммных направлений дея-
тельности органов власти региона. 

Основную долю в структуре 
расходов занимали расходы со-
циальной направленности по 
следующим государственным 
программам: развитие образо-
вания – 22,2%; развитие здраво-
охранение – 21,2%; социальная 
поддержка населения – 17,1%.

При этом, как обратил вни-
мание вице-спикер парламента 
Николай Нуров, в истекшем году 
не удалось добиться прогресса 
в таком остро проблемном во-
просе, как обеспечение жильем 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Тако-
вых на регистрационном учете на 

1 января 2021 года состояло 556 
человек. Из них граждане, у кото-
рых право на получение жилого 
помещения возникло и не реали-
зовано – 430 человек.

Глава фракции коммунистов 
неоднократно также ставил перед 
членами кабмина вопросы о сры-
ве сроков строительства и сдачи 
в эксплуатацию школьных зда-
ний, детсадов. Судя по ответам 
присутствовавшего на сессии 
премьер-министра Юрия Зайцева 
и первого вице-премьера Очира 
Шургучеева, средства на заверше-
ние объектов перечисляются... 

Но почему-то сдача в эксплуата-
цию детской поликлиники, Ледо-
вой арены в Элисте, учебного кор-
пуса Казачьего кадетского корпуса 
в Городовиковске, детского сада в 
селе Кегульта непонятно затяги-
вается. Особое внимание Николай 
Нуров акцентировал в очередной 
раз на аварийном состоянии зда-
ния Колледжа искусств им. П.О. 
Чонкушова, отложенном строи-
тельстве школ на улице Кленовая, 
в южном районе Элисты.

Депутаты из числа оппозиции 
подвергают критике такой объект, 
как Ледовая арена в районе перво-
го микрорайона Элисты. Затраты 
на его строительство велики, а 

дальнейшее содержание будет не-
посильным для муниципального 
бюджета. Инвестору потребуется 
окупить вложенные средства, поэ-
тому стоимость абонемента для тех, 
кто захочет заниматься ледовым 
спортом, будет высокой. Лишнее 
доказательство тому – Ойрат-арена 
с ее спортзалами и плавательным 
бассейном. «Что-то не видно там 
массовых занятий детей, - поделил-
ся наблюдениями Николай Нуров. 
- Для кого же, спрашивается, стро-
ится Ледовый дворец?».

Давно назрела необходимость, 
считает первый секретарь реско-
ма КПРФ, построить в Калмы-
кии детский лагерь отдыха на 
300 – 500 мест круглогодичного 
функционирования. Большинству 
детей в нашем регионе негде от-
дохнуть на летних каникулах, нет 
возможности укрепить здоровье, 
бесплатно позаниматься в спор-
тивных секциях, плавательных 
бассейнах. Проблема существует 
не первый год, и правительство, 
как и муниципалитеты, этот во-
прос попросту игнорируют.

Вице-спикер парламента при-
звал исполнительную власть наве-
сти порядок с контролем качества 
подготовки проектно-сметной до-
кументации объектов строитель-

ства, госэкспертизы. В последние 
годы, напомнил Николай Нуров, в 
расчетах специалистов постоянно 
выявляются огрехи и недочеты, из-
за чего требуется вносить поправки 
в объемы финансирования, вести 
судебные тяжбы, менять подряд-
чиков. А это ведет к затягиванию 
сроков строительства, дополни-
тельным расходам, неисполнению 
социальных обязательств со всеми 
вытекающими последствиями.

Члены фракции КРО КПРФ 
просили озвучить, кроме того, 
пути решения проблемы увели-
чивающегося с каждым годом 
госдолга региона, на обслужи-
вание которого расходуются из 
бюджета немалые средства.

Назвав ситуацию с реализацией 
в Калмыкии национальных проек-
тов «провальной», Николай Ну-
ров резюмировал: фракция ком-
мунистов не будет голосовать за 
проект закона об исполнении ре-
спубликанского бюджета за 2020 
год. Законопроект принят в итоге 
двадцатью голосами «за» при пяти 
«против». Каких-либо недостат-
ков в документе единороссовское 
большинство не усмотрело.

***
Достоверную и подробную ин-

формацию о работе исполнитель-
ной власти республики по основ-
ным направлениям социально-
экономического развития Кал-
мыкии, планах на ближайшую и 
отдаленную перспективу по прео-
долению сегодняшней кризисной 
ситуации, сокращению госдолга 
депутаты надеялись получить из 
первых рук – отчета Главы РК 
Бату Хасикова. Однако тот, не-
смотря на настойчивые пригла-
шения оппозиционной межфрак-
ционной группы принять участие 
в сессии, требования исполнить 
прописанные в законе обязан-
ности представлять парламенту 
отчеты о работе правительства, 
о положении дел в республике, 
продолжает эти призывы игно-
рировать. Не откликнулся Бату 
Хасиков и на видеообращение 
группы депутатов, с которым они 
выступили 4 июня на You Tube –
канале ZaanOnline. Результаты 
работы власти, видимо, таковы, 
что сказать людям нечего… 

Баир ДОЛАНОВ

Вице-спикер парла-
мента Калмыкии, глава 

фракции КРО КПРФ 
Николай Нуров, а также 
депутаты-коммунисты 
Мигмир Бембеева и 

Сергей Цымбалов при-
няли активное участие 
в работе комитета по 
вопросам законода-
тельства, законно-

сти, государственного 
устройства и местного 

самоуправления, 
заседание которого 
состоялось 3 июня.

Из внесенных в повестку 
дня вопросов важнейши-
ми были: «О внесении 
изменений в закон «О 

Главе Республики Калмыкия», 
«О выборах Главы Республики 
Калмыкия», «О внесении из-
менений в Степное Уложение 

(Конституцию) Республики Кал-
мыкия», «О некоторых вопросах 
проведения выборов в органы 
местного самоуправления в Ре-
спублике Калмыкия».

Решения приняты по всем 14 
вопросам, внесенным в повест-
ку дня. При этом законопроект, 
инициированный фракцией КРО 
КПРФ, - о снижении муници-
пального фильтра для кандида-
тов на должность Главы РК с 9 
до 5 процентов, был вновь откло-
нен. Ранее, напомним, «Единая 
Россия» проголосовала на сессии 
за снижение муниципального 
фильтра до семи процентов, а не 
до пяти, как предлагали комму-
нисты. Подготовленный фракци-

ей КРО КПРФ законопроект по 
указанию администрации Главы 
РК был изменен: в новом вариан-
те условия для регистрации кан-
дидатов на должность Главы РК 
стали более жесткими. Однако 
даже после такой поправки при-
нятый парламентом Калмыкии 
законопроект Бату Хасиков не 
подписал. 

В ходе нынешнего обсужде-
ния позиции парламентариев 
по принципиально важному для 
судьбы Калмыкии вопросу кар-
динально разошлись. В итоге 
комитет по законодательству и 
законности, где большинство – 
члены «Единой России», принял 
решение снять законопроект с 

рассмотрения Народным Хура-
лом и не включать его в повестку 
сессии, состоявшейся 10 июня.

***
Глава фракции КРО КПРФ, 

вице-спикер парламента Калмы-
кии Николай Нуров, члены фрак-
ции коммунистов Мигмир Бем-
беева, Владимир Лиджи-Горяев 
и Сергей Цымбалов приняли 
также участие в публичных слу-
шаниях по годовому отчету об 
исполнении республиканского 
бюджета за 2020 год, заседаниях 
комитетов Народного Хурала: по 
образованию, здравоохранению, 
культуре, молодежной полити-
ке, социальной защите и спорту; 
по бюджету, экономической по-

литике, предпринимательству и 
собственности.

На расширенном заседании 
комитета по образованию, как 
сообщает пресс-служба Народ-
ного Хурала, рассмотрен ряд 
важных актуальных вопросов, 
в том числе меры борьбы с рас-
пространением коронавирусной 
инфекции (COVID-19), кадро-
вое обеспечение системы здра-
воохранения региона, горячее 
питание в общеобразователь-
ных учреждениях республики, 
доступ учащихся к сети Ин-
тернет, в том числе в сельской 
местности, организация летне-
го отдыха и оздоровления детей 
в текущем году.

В рамках правительственно-
го часа перед депутатами вы-
ступили министры здравоохра-
нения и образования Республи-
ки Калмыкия Юрий Кикенов и 
Эрдни Баринов.

Пресс-служба КРО КПРФ
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Организаторами форума, 
отметим, официально 
были приглашены все 
депутаты Народного 
Хурала - откликнулись 

те, кому небезразличны пробле-
мы граждан республики. 

Мероприятие с участием 
представителей города Элисты 
и районов Калмыкии, а также 
калмыцких диаспор российских 
мегаполисов состоялось 29 мая 
в помещении бывшего торго-
вого комплекса «Оватинский». 
Присутствовали, по сведениям 
счетной комиссии, 168 человек. 
Работу съезда освятили буддий-
ские монахи: провели перед на-
чалом заседания обряд "устране-
ние препятствий". 

От имени межфракционной 
группы парламента Калмыкии 
Николай Нуров поблагодарил 
организаторов и делегатов съез-
да за гражданскую смелость и 
решительность, поскольку, как 
свидетельствует практика, мно-
гие из них будут взяты на особый 
контроль со стороны власти, при-
влекаться, подвергаться админи-
стративному давлению и т. п. 

Выразив пожелание о том, 
чтобы утвержденные на форуме 
документы послужили во благо 
народу, глава коммунистов Кал-
мыкии предупредил делегатов 
об ответственности, которую они 
берут на себя по доведению своих 
решений до логического конца. 

Принимаемые на народных 
съездах, митингах и сходах реше-
ния, продолжил Николай Нуров, 
дают депутатам дополнительные 
веские основания ставить перед 
исполнительной властью те во-
просы, которые более всего вол-
нуют жителей региона. Информа-
цию о результатах работы съезда, 
прозвучавших с его трибуны тре-
бованиях, отметил политик, не-
обходимо доводить до широких 
слоев населения.

Как заявил глава коммунистов 
Калмыкии, в случае выдвижения 
съездом единого кандидата в де-
путаты ГосДумы от оппозици-
онных народно-патриотических 
сил, Компартия готова его под-
держать, выдвинуть от КРО 
КПРФ по одномандатному изби-
рательному округу. 

Третий Чуулгн-съезд ойрат-
калмыцкого народа выдвинул 
в итоге восемь кандидатур. На-

зывались 13, в том числе Герой 
Советского Союза Валерий Очи-
ров и другие соотечественники, 
которыми гордятся в Калмыкии. 
Однако некоторые из них, как 
пояснили организаторы съезда, 
не откликнулись на обращения 
оргкомитета, другие – из числа 
присутствовавших в зале - взяли 
самоотвод. 

В списке тех, кого делегаты 
съезда утвердили для выдвиже-
ния в ГосДуму – Валерий Бадма-
ев, Дмитрий Бурнинов, Савр Да-
кинов, Елена Котенова, Арслан 
Кусьминов, Намсыр Манджиев, 
Михаил Музраев, Оксана Сан-
джинова, Санал Убушиев. Поче-
му сразу нескольких, а не одного 
кандидата? С одним, как считают 
делегаты форума, властям легче 
расправиться, перекрыть дорогу, 
не допустив к выборам. 

Каждому из нынешних вы-
движенцев предстоит заручиться 
поддержкой политической пар-
тии, имеющей право участия в 
федеральных выборах. В случае 
если кандидатами в депутаты 
ГосДумы будут зарегистриро-
ваны из этого списка несколько 
человек, съезд ойрат-калмыцкого 
народа берет обязательство вы-
брать и поддержать одного, чтобы 
объединить силы в конкурентной 
борьбе за мандат с кандидатами 
от «Единой России». 

«Те, кто пройдут, отдадут голо-
са в пользу единого кандидата от 

оппозиции", - пояснил глава ис-
полкома съезда Валерий Бадмаев.

В числе других важнейших 
решений делегатов - избрание 
Конгресса ойрат-калмыцкого на-
рода – постоянно действующего 
исполнительного органа съезда, 
а также принятие резолюции с 
требованием отставки Главы ре-
спублики Бату Хасикова. 

Гражданские активисты наме-
рены добиваться смены власти в 
республике путем избрания но-
вого Главы РК, которому будет 
доверять народ, и нового состава 
Народного Хурала, депутаты ко-
торого будут самостоятельны в 
решениях, действовать в интере-
сах граждан Калмыкии. 

Чуулгн-съезд ойрат-калмыц-
кого народа считает необходимым 
принять новую редакцию Кон-
ституции Калмыкии, возвратить в 
Основной закон положение о Ре-
спублике Калмыкия как демокра-
тическом правовом государстве в 
составе Российской Федерации. 

Выступавшие на заседании 
председатель исполкома Чуулг-
съезда ойрат-калмыцкого народа 
Валерий Бадмаев, лидер регио-
нального отделения ПП «Ябло-
ко» Батыр Боромангнаев, член 
Избиркома Калмыкии от КРО 
КПРФ Оксана Санджинова, пер-
вый секретарь Кетченеровского 
райкома КПРФ, глава обществен-
ного движения «Наша Калмы-
кия» Санал Убушиев, президент 

аналитического центра "Элистин-
ский клуб" Арсланг Санджиев, 
депутат Народного Хурала, член 
оппозиционной межфракцион-
ной группы Намсыр Манджиев, 
гражданские активисты Аркадий 
Гаряев, Санал Молотков и другие 
говорили о наболевших пробле-
мах Калмыкии. 

Это плачевное состояние 
экономики, растущий опасны-
ми темпами госдолг региона, 
острый дефицит питьевой воды, 
кадровый голод, в том числе на 
профессиональных управлен-
цев и медработников, высокая 
смертность от коронавируса, не-
подъемные тарифы на энергоно-
сители, не прекращающаяся ми-
грация населения. Многие заста-
релые проблемы Калмыкии и ее 
жителей, как считают участники 
съезда, усугубились в результате 
неумелого руководства республи-
кой Главой РК Бату Хасиковым 
и его командой. Такая ситуация 
грозит региону банкротством, 
может привести к упразднению 
Республики Калмыкия, - вырази-
ли тревогу делегаты форума.

Перед исполкомом съезда, из-
бранного делегатами, стоят пять 
задач: провести во все местные и 
республиканские органы власти 
"смелых, ответственных людей, 
настоящих патриотов"; опреде-
лить четкие политические цели и 
задачи, "включая требования по 
изменению политики федераль-

ного руководства в отношении Ре-
спублики Калмыкия"; разработать 
проект новой Конституции Кал-
мыкии и обеспечить его широкое 
обсуждение; подготовить проект 
Избирательного кодекса, "регу-
лирующего проведение выборов 
в местные и региональные орга-
ны власти Республики Калмы-
кия"; добиться присвоения Кон-
грессу ойрат-калмыцкого народа 
статуса члена международных 
организаций, "объединяющих 
коренные народы и национально-
этнические, культурные и языко-
вые меньшинства".

В преамбуле резолюции съез-
да говорится об отсутствии в 
стране честных выборов, о том, 
что, несмотря на многочислен-
ные декларации, Калмыкия оста-
ется территорией с самой низкой 
в России обеспеченностью насе-
ления водой.

"Произошла полная утрата 
самостоятельности Республики 
Калмыкия – вследствие целена-
правленной политики федераль-
ного центра… На территории 
Республики Калмыкия много лет 
успешно функционирует систе-
ма масштабного разворовывания 
бюджетных средств, коррупции 
и злоупотреблений властью, не-
прекращающегося нарушения 
гражданских прав и свобод. В 
результате политики федераль-
ного центра и его назначенцев 
произошло крайнее обнищание 
большинства населения Кал-
мыкии... У нас все меньше ува-
жения и доверия к руководству 
страны, которое нередко ведет в 
отношении граждан и народов 
России политику устрашения, 
принуждения и обмана", - сказа-
но в резолюции съезда.

Обращаясь к федеральному 
центру, съезд потребовал "до-
бросовестного соблюдения прав 
и интересов коренного ойрат-
калмыцкого народа и прекраще-
ния репрессивной политики в 
отношении его представителей, 
требующих от властей соблюде-
ния Конституции РФ, российских 
и международных законов".

***
Несколько организаторов 

съезда ойрат-калмыцкого народа 
привлечены к административной 
ответственности за нарушение 
порядка организации и прове-
дения публичного мероприятия. 
Судом им назначено наказание в 
виде обязательных работ. 

Валерия ИВАНОВА

Сбор от концерта был на-
правлен на оказание по-
мощи многодетным се-

мьям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации. В каче-
стве спонсорской помощи КРО 
КПРФ приобрело билеты на 
благотворительный концерт, 
которые были предоставлены 
организаторам. 

В программе концерта были 
выступления государственных 
коллективов РК: хора имени 
Анатолия Цебекова и симфо-
нического оркестра, а также 
детских ансамблей - «Веснуш-
ки», «Герел» имени Эмбы Ман-
джиева и «Байн Тег», студии 
эстрадно-спортивного танца 
«Олимп», учащихся детских 
музыкальных школ и школы 
искусства.

Свой вклад в благотворитель-
ную акцию внесли также Нацио-
нальный оркестр Калмыкии, бла-
готворительные фонды «Дари 
добро» и «Буйн-Добродетель».

*** 
Первого июня первый секре-

тарь КРО КПРФ Николай Ну-
ров, секретари рескома Мигмир 

Бембеева и Сергей Цымбалов 
приняли участие в церемонии 
вручения именных стипендий 
студентам Калмыцкого филиала 
Московского государственного 
гуманитарно-экономического 
университета.

Николай Нуров поздравил ви-
новников торжества, пожелал им 

дальнейших успехов и вручил 
стипендии от КРО КПРФ старо-
стам трех групп, победивших в 
конкурсах в 2020-2021 учебном 
году. Вице-спикер парламента 
Калмыкии поблагодарил педа-
гогов филиала МГГЭУ за их 
важный, ответственный труд, 
за весомый вклад в подготовку 

кадров для республики, отме-
тил заслуги директора филиала 
Эрдне Пашнанова в успешной 
деятельности ФМГГЭУ на про-
тяжении многих лет.

Мигмир Бембеева и Сергей 
Цымбалов также обратились 
к собравшимся со словами по-
здравлений и пожеланий и вру-
чили студентам от коммунистов 
Калмыкии именные стипендии. 

***
В Международный день за-

щиты детей в селе Манычское 
Яшалтинского района коммуни-
сты во главе с первым секрета-
рем райкома партии Ольгой Еро-
хиной угостили всех участников 
детского праздника бесплатным 
мороженым.

Пресс-служба  КРО КПРФ

ÑÚÅÇÄ ÎÉÐÀÒ-
ÊÀËÌÛÖÊÎÃÎ ÍÀÐÎÄÀ

ПолитикаЛидер коммуни-
стов Калмыкии, глава 
фракции КРО КПРФ 
в Народном Хурале, 
вице-спикер парла-

мента республики Ни-
колай Нуров обратил-
ся с приветственным 

словом к делегатам III 
Чуулгн-съезда ойрат-
калмыцкого народа.

Участники съезда ойрат-калмыцкого народа

ÄÀÐÈ ÄÎÁÐÎ ÄÅÒßÌ!
Благотворительность

Первого июня секретарь рескома партии, депутат Народного Хурала 
Мигмир Бембеева приняла участие в благотворительном концерте 
в пользу Республиканского комплексного центра социального 

обслуживания населения, который состоялся в Международный день 
защиты детей в Элисте, во Дворце детского творчества. 
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В 1990-м Российская Федерация 
производила 9% мирового продук-
та, сейчас – меньше 2%. В США 
рост экономики за последние 10 лет 
– 16%, в Евросоюзе – 31%, в ком-
мунистическом Китае – 101%. А в 
России средние темпы роста соста-
вили 0,9% в год. За десятилетие мы 
не выросли даже на 10%!

Нас убеждают, что причина 
сегодняшних проблем – исключи-
тельно во влиянии пандемии на 
экономические процессы. Но ВВП 
того же Китая, вопреки пандемии, 
показал в первом квартале текуще-
го года рост на 18%. Потому что 
там, под руководством Коммуни-
стической партии, проводится курс, 
ориентированный не на интересы 
алчной олигархии, а на подлинное 
развитие национальной экономики 
и социальной сферы. Проводится 
политика, основанная на непод-
дельной ответственности за буду-
щее страны. Политика, при кото-
рой в рамках нового пятилетнего 
плана предстоит ежегодное семи-
процентное увеличение расходов 
на научно-исследовательские цели 
и технологические изыскания. А 
расходы на базовые научные иссле-
дования будут расти на 11% в год. 
Этот курс, служащий сегодня убе-
дительным примером всему миру, 
обеспечен идеологией и практикой 
обновлённого социализма. Уверен, 
что нам необходимо это признать и 
сделать из этого соответствующие 
выводы.

Необходимо задуматься и над 
тем, о чём говорят сегодня круп-
нейшие зарубежные специалисты. 
Например, американский нобелев-
ский лауреат Джозеф Стиглиц и 
наиболее авторитетный экономист 
современной Европы Тома Пикетти. 
Они настаивают, что утвердившая-

ся после развала СССР и мировой 
системы социализма глобалистская 
капиталистическая модель зашла в 
непреодолимый тупик, полностью 
изжила себя, и от нее необходи-
мо отказаться. О том же недавно 
говорил в интервью российским 
СМИ руководитель крупнейшего 
инвестиционного фонда Америки 
«Бриджуотер», миллиардер Рэй Да-
лио, который предупредил: если эта 
модель управления экономикой и 
финансами не будет принципиаль-
но пересмотрена, планету ожидает 
чреда социальных революций. То, 
что власти не желают осуществить 
мирными средствами, будет иным 
путём реализовано гражданами, 
доведёнными до крайней степени 
недовольства.

Если наша экономическая си-
стема и дальше будет строиться 
под диктовку олигархических сы-
рьевых корпораций, мы через 5–10 
лет окончательно рухнем в про-
пасть – уже безо всякой возмож-
ности выбраться. Бурное развитие 

технологий обещает существенное 
снижение спроса на традиционные 
продукты сырьевого экспорта. Ста-
новится очевидным, что нынеш-
няя российская модель абсолютно 
бесперспективна. Достаточно на-
помнить, что за первые 4 месяца 
текущего года экспорт российской 
нефти за рубеж рухнул на 20%.

ÐÓÊÎÒÂÎÐÍÛÉ 
ÊÐÈÇÈÑ

Для того чтобы мы были кон-
курентоспособны в современном 
мире и обеспечили себе достойное 
будущее, необходимо серьёзное 
усиление поддержки отечественной 
науки и принципиальное укрепле-
ние её связи с производством. Нам 
нужно перейти от обещаний к делу 
повышения расходов на науку. 

Но сегодня наша промышлен-
ность не только не получает до-
стойного технологического подкре-
пления. Она не имеет и должной 
экономической поддержки со сто-
роны государства – вопреки много-
численным уверениям в обратном. 
В то время как в США и большин-
стве европейских стран тарифы на 
электроэнергию для предприятий 
снижаются, у нас они за время пан-
демии повысились. Если в 2019 
году для российской промышлен-
ности электроэнергия была на 5% 
дороже, чем для американской, то в 
2020-м разрыв увеличился вдвое и 
составил 10%. В Норвегии тарифы 
в течение «ковидного» года снизи-
лись в полтора раза. Сегодня они 
ниже наших уже вдвое.

Проводимая тарифная политика 
и диспаритет цен особенно сильно 
бьют по российскому крестьян-
ству. Беспощадно душится произ-
водство на селе. Это препятствует 
возрождению деревни и обеспече-
нию страны качественным продо-

вольствием. И начинать тут нужно 
с того, чтобы остановить рост цен 
на горюче-смазочные материалы. 
Он разоряет сельхозпредприятия 
и мешает им нормально работать. 
Власть обязана заставить сырьевых 
монополистов умерить свои неуём-
ные аппетиты и прекратить полити-
ку ограбления под предлогом «сво-
бодного рынка». Но и здесь успехов 
пока не видно.

Мир охвачен самой масштабной 
за последние годы продуктовой ин-
фляцией. Специалисты предупре-
ждают, что это может привести к 
глобальному продовольственному 
кризису и социальным потрясени-
ям. Тем важнее для нас гарантиро-
вать продовольственную безопас-
ность своей страны. А это возможно 
только при условии всесторонней 

государственной поддержки аграр-
ного сектора. На Госсовете Вы одо-
брили наши программы устойчи-
вого развития села и новой целины. 
Однако министры правительства 
их обкорнали и обескровили.

Нас уверяют, что государство 
стремится стимулировать экономи-
ку. Но один из ключевых способов 
запуска её роста – кредитная поли-
тика, благоприятная для предприя-
тий. О какой их поддержке может 
идти речь, если Центробанк вновь 
пересмотрел в сторону повышения 
ключевую ставку, подняв её до 5%? 
Ведь минимальный процент, под ко-
торый предприятия могут получать 
кредиты от банков, зависит именно 
от ключевой ставки. Её повышение 
пытаются оправдать ссылками на 
инфляцию. Но инфляция наблюда-
ется и в США, и в Европе. Тем не 
менее, в странах ЕС ключевая став-
ка уже давно в несколько раз ниже, 
чем у нас. В прошлом году и США 
сократили её до четверти процен-
та, включив эту меру в программу 

стимулирования национальной 
экономики. Почему другие страны 
отвечают на пандемию послабле-
ниями для своих предприятий, а 
мы – ужесточением кредитных и 
тарифных условий для них?

О какой поддержке националь-
ной экономики можно всерьёз гово-
рить, если народные предприятия, 
демонстрирующие самые убеди-
тельные производственные и соци-
альные результаты, – такие как под-
московный совхоз имени Ленина, 
комбинат «Звениговский» в Марий 
Эл, Усольский сельхозкооператив, 
подвергаются атакам криминаль-
ных рейдеров, пользующихся опе-
кой влиятельных покровителей? 
Если руководителей этих пред-
приятий Павла Грудинина, Ивана 
Казанкова, Илью Сумарокова пре-
следуют и таскают по судам вместо 
того, чтобы ставить их достижения 
в пример всей стране, нуждаю-
щейся в прорыве и опережающем 
росте? На какое оздоровление об-
становки можно рассчитывать, 
если постоянному преследованию 
и угрозам тюремного заключения 
подвергаются сторонники спра-
ведливости и народовластия, наши 
товарищи и единомышленники – 
Владимир Бессонов, Андрей Лев-
ченко, Сергей Удальцов, Николай 
Платошкин? И если руководство 
государства не может остановить 
этот позор?

Нас пытаются успокоить тем, 
что мы якобы справляемся с эпиде-
мией успешнее большинства дру-
гих государств. Но почему же тогда 
смертность в пересчёте на мил-
лион человек и смертность среди 
врачей у нас в 2020 году оказалась 
выше, чем в любой из экономиче-
ски развитых стран мира? Почему 
в первом квартале нынешнего года 
лекарства в среднем подорожали на 
9%, а пользующиеся наибольшим 
спросом – на 20%? Ответ очевиден: 
это результаты постоянно усугубля-
ющейся зависимости нашего рын-
ка лекарств от импорта, что прямо 
угрожает национальной безопас-
ности в условиях усиливающегося 
санкционного давления на Россию. 
Это последствия обворовывания 
медицинской сферы, раз за разом 
повторяющегося при формирова-
нии российского бюджета. У нас на 

здравоохранение расходуется толь-
ко 3,6% от ВВП против 5% в стра-
нах Восточной Европы и почти 8% 
в странах Западной Европы. Мало 
того, в бюджете 2021–2023 гг., 
«продавленном» в Госдуме «Еди-
ной Россией», прописано четырёх-
процентное сокращение реальных 
расходов на медицину. Но в своей 
предвыборной агитации «партия 
власти», разумеется, умолчит об 
этом. 

Умолчит «Единая Россия» и о 
том, что для решения самых острых 
проблем отечественной медицины 
необходимо увеличить расходы на 
неё минимум до 5% от ВВП. А это 
значит, что в ближайшие три года 
нужно инвестировать в медицину 
около 7 триллионов рублей. То есть 
прибавлять к ранее запланирован-
ным расходам не менее 520 милли-
ардов ежегодно.

È ÄÀËÜØÅ
ÁÓÄÅÌ ÂÛÌÈÐÀÒÜ 
È ÍÈÙÀÒÜ?

Принципиально пересмотреть 
политику в этой сфере нас вдвойне 
обязывает происходящая в стране 
демографическая катастрофа, скла-
дывающаяся из низкой рождаемо-
сти и высокой смертности среди 
граждан трудоспособного возраста. 
За десятилетия либерального капи-
тализма численность одного только 
русского народа уменьшилась на 
20 миллионов. Ещё на миллион 
население России сократилось за 
два предыдущих года. Прогнозы 
на будущее тоже неутешительные. 
Росстат обещает, что в следующие 
10 лет коренное население страны 
будет сокращаться минимум на 530 
тысяч ежегодно и уменьшится ещё 
на 5 с лишним миллионов.

Мы столкнулись с демографи-
ческим вызовом, не ответив на 
который придём к тому, что наши 
гигантские просторы и природные 
богатства будет некому защищать 
от внешних посягательств. Но при 
этом по-прежнему упорно игнори-
руются конкретные предложения 
КПРФ, реализация которых по-
зволяет сосредоточить стратегиче-
ские отрасли не в руках олигархии, 
а в руках государства. Направить 
финансовые резервы на развитие 
страны, на поддержку экономики и 
социальной сферы. И принять но-
вый бюджет, отвечающий этой за-
даче, который будет составлять не 
менее 33 триллионов рублей.

Без реализации мер, предложен-
ных в нашей программе, невозмож-
но всерьёз рассчитывать и на то, 
чтобы одолеть бедность. Сегодня 
самая распространённая зарплата 
в стране – 27 тысяч рублей в ме-
сяц. Средняя пенсия – почти вдвое 
ниже. По официальным данным, у 
нас 20 миллионов нищих – каждый 
седьмой. Но, согласно критериям, 
принятым во всех экономически 
развитых странах, месячный доход 
ниже 500 долларов считается без-
условной нищетой. И нужно при-
знать, что в её тисках, по сути, на-
ходится более половины граждан.

При этом реальные доходы 
продолжают снижаться. В первом 
квартале нынешнего года они ока-
зались на 3,6% ниже, чем годом ра-
нее. Темпы их падения ускорились 
в четыре раза по сравнению с кон-
цом 2020-го. А за последние 6 лет 
эти доходы опустились минимум 
на 10%. Долги граждан перед бан-

ÃÅÍÍÀÄÈÉ ÇÞÃÀÍÎÂ:ÃÅÍÍÀÄÈÉ ÇÞÃÀÍÎÂ:  
ÂÛÏÎËÍÈÒÜ ÂÎËÞ 

ÍÀÐÎÄÀ – ÑÌÅÍÈÒÜ ÊÓÐÑ

технологий обещает существенное вольствием И начинать тут нужно стимулирования национальной
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ками, в которые они погружаются, 
чтобы выжить, перевалили за 21 
триллион рублей и почти сравня-
лись с федеральным бюджетом.

Государственные СМИ с гордо-
стью сообщили нам, что к Дню По-
беды Пенсионный фонд выплатил 
каждому ветерану 10 тысяч рублей. 
А вот в Узбекистане, например, 
ветераны к 9 Мая получили в не-
сколько раз больше.

Нельзя не приветствовать Ваше, 
Владимир Владимирович, поруче-
ние кабинету министров разрабо-
тать подходы к созданию в стране 
целостной системы поддержки се-
мей с детьми. В России каждая чет-
вёртая семья, где есть дети, – нищая 
даже по официальным меркам. Но 
эта острейшая проблема не может 
быть решена с помощью разовых 
выплат, обещанных Вами в апрель-
ском Послании. И для того чтобы 
поручения воплотились в жизнь, 
они должны опираться на надёж-
ный экономический и финансовый 
фундамент. Ему неоткуда будет 
взяться без принципиального пере-
смотра нынешней политики. А она, 
к сожалению, пока что противоре-
чит Вашим же программным по-
ручениям.

Нам долго рассказывали, что 
один из самых эффективных спо-
собов финансовой поддержки 
молодой семьи – это совершен-
ствование механизма ипотеки и 
планомерное снижение ипотечных 
ставок. Ведь жилищная проблема 
– это тоже один из главных факто-
ров демографического кризиса. Но 
что происходит на деле? Сбербанк 
и большая часть других банков 
повышают процентную ставку по 
ипотеке на готовое жильё с 7,3% 
до 7,7%. И снова кивают на инфля-
цию. Но в США, где тоже инфля-
ция, эта ставка упала до историче-
ского минимума – до 2,7% годо-
вых. В Германии и скандинавских 
странах она составляет от 1,5% до 
2%. Во Франции – порядка 2%. В 
Англии – от 2,5% до 3%. 

Мы призываем удвоить госу-
дарственные инвестиции в со-
циальную сферу. Настаиваем: 
прожиточный минимум должен 
быть пересмотрен в соответствии 
с реальными потребностями лю-
дей и реальной стоимостью хотя 
бы элементарного выживания. Его 
необходимо увеличить минимум 
до 25 тысяч рублей в месяц. И 
разрабатывать программы по под-
держке малоимущих, опираясь на 
этот показатель.

ÆÈÐÅÅÒ ÒÎËÜÊÎ 
ÎËÈÃÀÐÕÈß

Между тем нынешний курс 
по-прежнему опирается на оли-
гархию, которая не желает ничего 
вкладывать в развитие страны и 
общества. Но олигархи не могут 
быть опорой ответственной вла-
сти, политика которой отвечает 
задачам социального государства. 
Цель олигархии – нажива. Цель 
социального государства – благо-
получие и безопасность граждан.

Именно Россия сегодня зани-
мает первое место на планете по 
величине суммарного состояния 
миллиардеров относительно вну-
треннего валового продукта. По 
этому показателю она превосхо-
дит США и Францию вдвое, Гер-
манию и Бразилию – в два с поло-
виной раза, Канаду – почти втрое. 
В руках наших миллиардеров уже 
сосредоточены финансовые акти-
вы в размере 500 миллиардов дол-
ларов, или 37,5 триллиона рублей. 
Это более полутора годовых феде-
ральных бюджетов и 35% россий-
ского ВВП, что является мировым 
рекордом.

В Канаде долларовые миллиар-
деры владеют суммой, равной 12% 
ВВП страны, в Бразилии этот пока-
затель составляет 13%, в Германии 
– 14%, во Франции – 17%, в США 
– 18%. Иными словами, в нашей 
стране в руках небольшой группы 
дельцов сосредоточена вдвое-втрое 

большая доля активов, чем в наи-
более развитых государствах. Как 
же мы можем рассчитывать на то, 
чтобы догнать их в развитии, если 
у нас наблюдается такой колоссаль-
ный финансовый перекос и такой 
вопиющий социальный разрыв?

У России есть колоссальные 
потенциальные возможности для 
реального прорыва. Но эти воз-
можности нужно задействовать на 
благо страны и общества, а не на-
правлять их на пополнение олигар-
хической кормушки.

В нашем ВВП гигантская доля 
золотовалютных резервов – вдвое 
более существенная, чем в ВВП 
наиболее успешных стран. 40% 
против 20%. И это не повод для 
гордости. Потому что ведущие 
страны направляют гораздо более 
значительную часть своих резер-
вов в медицину, социальную сфе-
ру, национальную экономику. А у 
нас жизненно необходимые сред-
ства прячут в кубышке, не позво-
ляя им работать на благополучие 
граждан, на преодоление кризиса, 
на реальное развитие. Мы при-
зываем направить минимум по-
ловину этих резервов на реальные 
нужды страны и общества. Хватит 
дожидаться, пока они снова сгорят 
в очередном кризисе или пойдут 
на компенсацию убытков банков-
ского и сырьевого капитала!

Вот где корень всех наших про-
блем последних десятилетий. А 
мы по-прежнему слышим ссылки 
на «объективные» и исключитель-
но «внешние» обстоятельства, 
призванные объяснять несме-
няемость тупиковой социально-
экономической политики. И сдо-
бренные бессовестной демагогией, 
с помощью которой творцы этой 
политики стремятся оправдать 
отказ от давно назревшего левого 
поворота.

ÎÑÒÀÍÎÂÈÒÜ 
ÐÓÑÎÔÎÁÑÊÈÉ ØÀÁÀØ

Мы испытываем законную гор-
дость, когда видим отечественную 
боевую технику, проезжающую по 
Красной площади во время парада 
в День Победы. Радуемся успехам 
отечественного ВПК. Поддержи-
ваем укрепление оборонного щита, 
охраняющего Россию от внешних 
угроз. Но не можем не задаваться 
вопросом: в чьих руках окажется 
завтра это мощное оружие, в чьих 
руках окажется судьба страны? 
Чем будут наполнены сердца и 
мысли новых поколений, если не 
одолеть внутреннюю угрозу русо-
фобии, антисоветизма, попрания 
исторической памяти? 

Позорный апофеоз официально 
узаконенной антисоветчины, по-
пирающей историческую правду и 
достоинство общества, – это драпи-
ровка Мавзолея 9 мая. За пошлым 
голубым забором скрывают не 
только имя Ленина, но и великую 
правду о той стране и той соци-
альной системе, благодаря которой 
стали возможными наши выдаю-
щиеся достижения XX столетия… 

Если сама власть так цинично 
вымарывает из истории страны её 
величайшие страницы, то стоит ли 
после этого удивляться растущей 
бездуховности и необразованности 
молодёжи? Тому, что среди моло-
дых людей 19–24 лет почти 60% 
сегодня признаются в симпатии 
к США, объявившим нас врагом 
номер один. Тому, что более поло-
вины опрошенных студентов заяв-
ляют о желании уехать из России. 
Тому, что, согласно исследованию 

социологов из МГУ, отличитель-
ными особенностями сознания 
современной молодёжи являются 
тревожность, размытость образов 
«своих» и «чужих» и неясность 
представлений о месте России в 
мире.

Вся страна потрясена недавним 
преступлением безумца, возомнив-
шего окружающих «биомусором» 
и устроившего кровавую бойню в 
казанской школе. Хочу напомнить, 
что до 2013 года подобных случаев 
в России не было. Но истоки по-

явления таких моральных уродов 
– не в несовершенстве законов, 
регулирующих оборот оружия, как 
нас пытаются убедить. Истоки – в 
изуродованной за постсоветские 
годы системе воспитания и об-
разования. В пропаганде насилия, 
аморализма, готовности идти по 
трупам ближних ради достижения 
своих корыстных целей. 

ÂÎÑÏÈÒÛÂÀÒÜ 
ÍÀÑÒÎßÙÈÕ 
ÏÀÒÐÈÎÒÎÂ

В такой атмосфере не может 
не множиться число людей с ис-
калеченной душой и повреждён-
ным рассудком. В обществе не-
избежно будут распространяться 
нравственные недуги, если власть 
даёт зелёный свет тем, кто наме-
ренно их сеет.

Настоящих патриотов, мысля-
щих и духовно здоровых людей 
можно воспитать только в стране, 
уважающей своё прошлое и не 
позволяющей никому втаптывать 
его в грязь в угоду политической 
конъюнктуре. В противном случае, 
целясь в русский дух, в Советскую 
державу и в бессмертную идею со-
циальной справедливости, можно 
лишь приумножить число оболва-
ненных, которые могут снести все 
опоры нашей государственности.

Если мы хотим воспитать гра-
мотное, ответственное и патрио-

тичное поколение, то обязаны 
принять закон «Образование для 
всех», разработанный командой 
наших лучших специалистов 
под руководством нобелевского 
лауреата Жореса Алфёрова. Но 
он уже который год блокируется 
«Единой Россией».

Советский опыт напоминает 
нам о том, что в первые послево-
енные десятилетия затраты казны 
на науку выросли с 4,5% до 11% от 
общего объёма союзного бюджета. 
А расходы на образование достиг-
ли 17%. Суммарно на образование, 
здравоохранение, науку и искусство 
тратилось почти 40% расходной 
части бюджета. Советская система 
вакцинации блестяще оправдала 
себя в борьбе с эпидемиями, кото-
рые намного страшнее нынешнего 
коронавируса, – с чумой, холерой, 
чёрной оспой. Мы победили самые 
страшные болезни благодаря под-
готовке высококлассных кадров. 
По количеству учёных-медиков, 
врачей, медицинских сестёр СССР 

был в числе ведущих держав мира. 
У нас была не только высококласс-
ная, но и бесплатная для каждого 
медицина. В 1900 году продол-
жительность жизни в России со-
ставляла 32 года, в США – 49 лет. 
Но за 50 лет Советской власти мы 
не только догнали, но и перегнали 
Соединённые Штаты. В 1967-м 
средняя продолжительность жизни 
у нас составила 70 лет, тогда как в 
США – 67.

В СССР была проведена не 
имеющая аналогов модернизация, 

повлёкшая за собой головокру-
жительный экономический рост. 
Именно тогда был заложен воен-
ный, промышленный, научный и 
культурный фундамент Победы. 
Тогда под лозунгами «Коммуни-
сты, вперёд!» были разгромлены 
гитлеровские полчища, готовые 
стереть нашу страну с лица земли.

А затем, в начале 50-х годов, в 
Киевском институте электротехни-
ки и Московском институте точной 
механики под руководством про-
фессора Сергея Лебедева создава-
лись первые в Европе электронно-
вычислительные машины – про-
образ будущих компьютеров. Этот 
уникальный опыт был в 60-х и 
70-х годах продолжен на базе Ки-
евского института кибернетики 
одним из крупнейших советских 
учёных Виктором Глушковым. Он 
занимался не просто развитием 
новейших технологий, но внедре-
нием вычислительной техники и 
экономико-математических мето-
дов в народное хозяйство страны. 
Стал инициатором и главным идео-
логом разработки и создания Об-
щегосударственной автоматизиро-
ванной системы учёта и обработки 
информации. Она предназначалась 
для управления всей экономикой 
СССР и позволила принципиально 
усовершенствовать механизм стра-
тегического планирования. Не слу-
чайно академик Глушков был со-
ветником генерального секретаря 

ООН по кибернетике. И статью об 
этой науке редакция крупнейшей в 
мире энциклопедии «Британника» 
поручила именно ему. Можем ли 
мы похвастаться чем-то подобным 
сегодня?

В советскую эпоху мы были на 
переднем крае прогресса, стали 
лидерами технологических проры-
вов. СССР стремительно добился 
стратегического паритета с США. 
А сегодня страна не в состоянии 
произвести собственный мобиль-
ный телефон.

Россия продолжает погружаться 
в опасную технологическую зави-
симость от Запада. В сегодняшнем 
мире это неизбежно означает и за-
висимость политическую. 30 лет 
«реформ» привели к гигантскому 
оттоку специалистов за рубеж. Из 
России уехали более 600 тысяч 
талантливых учёных, от исследо-
ваний которых прямо зависит тех-
нологическое развитие. 70 тысяч из 
них мы потеряли за последние два 
года. Они уехали не потому что не 

любят Родину. Но проводимая всё 
это время политика перечёркивает 
возможности достойной жизни в 
России, полноценного приложения 
здесь своих знаний и дарований. 
Если эта политика изменится, они 
непременно вернутся и будут рабо-
тать на благо нашей страны.

ÌÛ ÂÑÅ – 
ÄÅÒÈ ÏÎÁÅÄÛ

Граждане постсоветской Рос-
сии уже 30 лет слышат рассказы об 
«объективных» причинах кризиса, 
отставания, экономических прова-
лов и социального неблагополучия. 
А Советская страна не только в 
короткие сроки восполнила поте-
ри, понесённые в самой страшной 
войне, но и сумела превратиться 
в величайшую научную и косми-
ческую державу. Войти в тройку 
ведущих экономик. Создать самые 
передовые науку и образование. И 
именно благодаря этому завоевать 
уважение всей планеты, которое ей 
никогда не приходилось выпраши-
вать. Мы же через три десятилетия, 
прошедших с начала либеральных 
реформ, продолжаем метаться 
между кризисами и затягивать поя-
са. И будем продолжать это делать, 
пока не научимся опираться на ты-
сячелетний опыт нашей державно-
сти. Пока не откажемся от полити-
ки, построенной на русофобских и 
антисоветских рецептах.

Я обращаюсь к Вам, Владимир 
Владимирович, с призывом о пере-
смотре проводимой политики. Про-
медление может иметь для России 
роковые последствия. Это призыв о 
смене разрушительного социально-
экономического курса. Об отказе от 
людоедской «пенсионной рефор-
мы», ставшей главной ошибкой 
последних лет. О продолжении 
принципиального ремонта Кон-
ституции, в которую необходимо 
включить предложенные нами ста-
тьи, твёрдо гарантирующие право 
граждан на достойную жизнь.

На недавно проходивших в Го-
сударственной думе слушаниях 
по случаю 800-летия со дня рож-
дения Александра Невского, за-
ложившего основы Российского 
государства, Патриарх Кирилл в 
своём блестящем обращении на-
помнил, что справедливость – это 
нравственный фундамент, на кото-
ром всегда основывалось бытие и 
развитие Русского мира.

Именно поэтому, вопреки всем 
усилиям русофобов и антисо-
ветчиков, большинство наших 
граждан называют советскую 
эпоху вершиной отечественной 
истории. Вот почему ширится 
народное движение «За СССР 
– Сильную, Справедливую, Со-
циалистическую Родину!». Его 
участники и сторонники считают 
принципиально важным укре-
пить нашу национальную незави-
симость, восстановить союзниче-
ство с традиционно дружествен-
ными народами.

Крайне опасно сохранять 
бесперспективную социально-
экономическую политику. Да, до 
поры до времени можно добивать-
ся угодного результата на выборах 
и оправдывать этим несменяе-
мость курса. Но нельзя отменить 
его историческую обречённость. 
Недальновидно игнорировать 
неуклонно нарастающий запрос 
общества на возвращение к прин-
ципам социальной справедливо-
сти, на левый поворот в политике 
государства.

Если мы считаем себя настоя-
щими патриотами, то должны сле-
довать главной обязанности, кото-
рую налагает такое звание, – обя-
занности слышать голос народа. И 
делать всё, чтобы выполнить его 
волю, гарантируя защиту закон-
ных интересов большинства и до-
стойное будущее нашей Родины.

Геннадий ЗЮГАНОВ,
 Председатель ЦК КПРФ, 

руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме 

Â Ðîññèè êàæäàÿ ÷åòâåðòàÿ ñåìüÿ, ãäå åñòü äåòè, — íè-
ùàÿ äàæå ïî îôèöèàëüíûì ìåðêàì. Ýòà îñòðåéøàÿ 
ïðîáëåìà íå ìîæåò áûòü ðåøåíà ñ ïîìîùüþ ðàçîâûõ 
âûïëàò, îáåùàííûõ Âàìè â àïðåëüñêîì Ïîñëàíèè. È 
äëÿ òîãî ÷òîáû ïîðó÷åíèÿ âîïëîòèëèñü â æèçíü, îíè 
äîëæíû îïèðàòüñÿ íà íàäåæíûé ýêîíîìè÷åñêèé è ôè-
íàíñîâûé ôóíäàìåíò.
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Ñáåðáàíê è áîëüøàÿ ÷àñòü äðóãèõ 
áàíêîâ ïîâûøàþò ïðîöåíòíóþ ñòàâ-
êó ïî èïîòåêå íà ãîòîâîå æèëüå ñ 7,3% 
äî 7,7%. È ñíîâà êèâàþò íà èíôëÿ-
öèþ. Íî â ÑØÀ, ãäå òîæå èíôëÿöèÿ, 

ýòà ñòàâêà óïàëà äî èñòîðè÷åñêîãî ìèíèìóìà –
äî 2,7% ãîäîâûõ. Â Ãåðìàíèè è ñêàíäèíàâñêèõ 
ñòðàíàõ îíà ñîñòàâëÿåò îò 1,5% äî 2%. Âî Ôðàí-
öèè – ïîðÿäêà 2%. Â Àíãëèè — îò 2,5% äî 3%.
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Читая и слушая средства 
массовой информации 
республики, предназначе-
ние которых – объективно 

информировать граждан о про-
исходящих событиях - не могу 
следовать этому буддистскому 
принципу. Невозможно читать, 
слушать и молчать. В главной 
республиканской газете «Хальмг 
Унн» - одни лозунги и поверх-
ностное освещение деятельности 
Главы PK. По основной отрасли 
Калмыкии, сельскому хозяйству, 
- общие цифры (посеяно, убрано, 
поголовье, приплод, выделено 
средств). Население республики 
даже не знает, сколько у нас оста-
лось общественных, фермерских, 
личных подсобных хозяйств. А 
какова их отдача, что поступает 
в бюджет района, республики от 
сельхозпроизводства?

 Был лозунг: фермеры нас на-
кормят. А мы не знаем, сколько их, 
что в конечном итоге они произ-
водят, что поступает в бюджеты. 
Совсем нет информации о про-
мышленности. Когда, к примеру, 
реанимируют ДСК в Элисте, ка-
ковы планы по точкам роста на 
ближайшее будущее? Совсем се-
кретными стали данные по добы-
че нефти, газа на территории ре-
гиона. Жители республики хотят 
знать обо всем этом, и газета, фи-
нансируемая из бюджета, должна 
давать полную информацию.

 Вот отрицательный пример 
того, как не надо писать. В газете 
дали обширный материал о рабо-
те налоговой службы за 2020 год. 
Кроме двух общих цифр - ничего, 
одна вода. Хотя газета могла бы 
«расшифровать» данные основ-
ных налоговых поступлений в 
бюджеты районов и республики. 
Парламент республики ежегодно 
принимает бюджет, вносит в него 
поправки, но газета не раскрыва-
ет полную картину утвержденных 
показателей. Очень скупо дает об-
щие сведения: доходы столько-то 

миллиардов, расходы – столько-
то. Хорошо ли это, плохо ли, что 
дает это жителям – никаких ком-
ментариев. 

Не так давно снова было много 
шума о проекте «незамерзающий 
морской порт в Лагани», даже 
дали информацию о том, что он 
включен в Индивидуальный план 
развития Калмыкии. А план этот, 
его реализацию газета не раскры-
вает! Можно было дать мнение 
специалистов с разных сторон. 
Известно, что акватория Лагани 
- .самая мелководная и замер-
зающая часть Каспийского моря. 
Много лет строился и обустраи-
вался порт Оля в Астраханской 
области, но, в конечном итоге, во-
енную базу перенесли в дагестан-
ский город Каспийск. Где вообще 
продолжение темы порта? 

Главный редактор raзeты 
«Хальмг Унн» убеждает нас, что 
печатная продукция - самая до-
стоверная и всеохватная, каждый 
материал коллегиально обсужда-
ется редакцией. Но что-то не вид-
но хорошо проанализированных, 
выверенных материалов… 

Газета должна выходить че-
тыре раза в неделю, но стала 
выходить три раза, в четверг вы-
ходит за двумя номерами. Зачем 
обманывать читателей, особенно 
пенсионеров, которые выкроили 
из своей пенсии подписку на че-
тыре номера в неделю. И второе, 

не надо забивать в этот двойной 
номер телепрограмму. 

О подписной цене на газету. 
Что значит для республики тираж 
в 3,5 - 4,0 тысячи экземпляров? 
Из этого числа подписчиков и чи-
тателей основную часть состав-
ляют органы власти, бюджетные 
организации и их работники, а 
доля индивидуальных подписчи-
ков — кот наплакал. Не каждая 
семья может подписаться на га-
зету из-за высокой цены, а еще 
шумят о развитии калмыцкого 
языка. Почему редактор не до-
бивается от учредителей сниже-
ния подписной цены, увеличивая 
тем самым тираж издания! Хочу 
отметить, что и почтовые услуги 
в Калмыкии самые высокие по 
Югу России. 

Что касается телевизионной 
информации: практически то же 
самое. Много повторных ново-
стей и ляпов. К примеру, показа-
ли репортаж из молочного цеха. 
И не сообщают, где он находится, 
где берут сырье – в данном слу-
чае молоко, свое или скупают у 
населения, мощность цеха, себе-
стоимость продукции, ее безопас-
ность… Что это за репортаж с 
объекта! Вот здесь, как тем обе-
зьянам с фронтона храма, нам 
тоже надо закрывать глаза и уши. 

О программе «Орюна гарц». 
Зачем в отведенное нам время 
с 9 до 10 часов утра вновь пока-

зывать повтор новостей? Убеди-
тельная просьба: оставьте этот 
час полностью под программу 
«Орюна гарц»! 

Много времени уделяется 
пропаганде опорного вуза и его 
ректора. Но хотелось получать 
и другую информацию: имеется 
ли достаточная база для откры-
тия новых востребованных спе-
циальностей, как формируется 
штат лекторов, каково качество 
преподавания. В народе говорят, 
что университет стал пристани-
щем для отставных чиновников. 
Так ли это? В целом, какая отдача 
опорного вуза для развития Кал-
мыкии? За чей счет учатся и жи-
вут в общежитиях иностранные 
студенты.

Удивляет, что когда показы-
вают новости на национальном 
телевидении с участием Главы 
РК, для чего-то дополнительно 
демонстрируют его портрет. Вот 
в этот момент тоже хочется, как 
первая обезьяна на фронтоне свя-
тилища, закрывать глаза.

Очень коротко о других, него-
сударственных, изданиях. Часто 
трубят о возращении Калмыкии 
двух районов Астраханской об-
ласти, а в последнее время дош-
ли и до предложений о переиме-
новании Калмыкии в ойратскую 
республику. Многие помнят, как 
некоторые деятели напрягли на-
ших ветеранов войны и труда с 

обращениями в Страсбургский 
суд. Сколько было зря потраче-
но нервов и сил! Для чего такие 
взбросы и призывы? 

Вот совсем свежее утвержде-
ние о том, что в советский период 
угнетали калмыцкий народ с во-
дообеспечением. Утверждаю, что 
это полнейшая клевета! В этом 
издании одновременно предлага-
ют повернуть русло реки Волги 
в Калмыкию. Это тоже бредовое 
предложение. Пользуясь свобо-
дой слова, некоторые авторы, не 
задумываясь о последствиях, пу-
бликуют абсурдные призывы, не-
проверенные факты. Хочется ска-
зать, дорогие товарищи, прежде 
чем говорить, писать, подумайте, 
чем слово ваше отзовется?

И последнее. О причинах де-
портации калмыцкого народа в 
Сибирь. Один наш известный 
журналист обосновал это тем, 
что в Сибири не хватало рабо-
чих рук на заводах. В другом из-
дании говорилось, что причиной 
высылки послужил поиск урана 
в Калмыкии... Да, о депортации 
калмыцкого народа есть и немало 
серьезных трудов. Но время идет, 
подрастают новые поколения, 
которые черпают информацию в 
сетях. Им нужны краткие, доход-
чивые и убедительные факты и 
комментарии.

В одном своем интервью Рус-
лан Хасбулатов коротко ответил 
настойчивым журналистам на их 
вопрос о причине депортации че-
ченцев и ингушей: «В армии пре-
дателя Власова были два чеченца 
и один ингуш»! 

Если бы наши крупные 
ученые-историки своевременно 
выпустили достоверный и исчер-
пывающий материал о депорта-
ции калмыцкого народа, то мно-
гих сегодняшних толков могло 
не быть. В том числе, возможно, 
выступления председателя пар-
ламента Хакасии о калмыцком 
народе.

Газета «Народная воля» 
в 1861 году отмечала: 
. . . «Калмык, механик 
– самоучка, построил 

и подарил России канал со-
общения Невы с Волгой». 

«Народная газета» от 21 
марта 1863 года, отмечая 
значение Вышневолоцкой 
водной системы, также до-
бавила, что систему эту 
устроил Михаил Сердюков, 
родом калмык, самоучка, 
выстроил и подарил России 
этот канал! 

Роль М.И. Сердюкова 
в развитии гидротехниче-
ских сооружений России 
отмечают многие издания 
по истории гидротехники 
и речных каналов. Первое 
академическое исследова-
ние о жизни и деятельности 
Михаила Ивановича Сер-
дюкова вышло в издатель-
стве «Наука» (Академия 
наук СССР) в 1979 году. 
Книга так и называется: 
«М.И. Сердюков». 

Где и в какой семье ро-
дился Сердюков, неизвест-

но. Известно только, что 
его приобрел московский 
купец Матвей Григорьевич 
Евреинов. Но где именно и 
у кого, тоже неизвестно. 

В богатом московском 
доме Евреинова .мальчи-
ка крестили, дав ему имя 
Михаил, а отчество Ивано-
вич. Так маленький калмык 
стал Михаилом Иванови-
чем Сердюковым. Вначале 
он выполнял незавидные 
обязанности мальчика на 
побегушках, затем Евреи-
нов определил его в лавку, 
приучая к торговому делу. 
Мальчик оказался на ред-
кость смышлёным, научил-
ся читать, писать, считать и 
решать арифметические за-
дачи. Вскоре хозяин сделал 
его продавцом в амбаре, а 
потом приказчиком.

Петр I хорошо знал М.Г. 
Евреинова, представителя 
того богатейшего слоя куп-
цов, на поддержку которого 
твердо рассчитывал в про-
ведении своих военных и 
хозяйственных начинаний. 

В один из своих приездов к 
Евреинову государь заметил 
приказчика - калмыка (1899 
- 1700 г.г.). Ответы юноши 
на все вопросы были точны 
и основательны, и монарх 
изъявил свое желание: он 
мне надобен! Петр I запи-
сывает М.И. Сердюкова в 
Новгородское купечество 
и поручает ему каменные 
комиссии. Петр I был уве-
рен в честности, энергии и 
организаторских способно-
стях своего протеже, поэто-
му дал указание Евреинову 
и другим купцам открывать 
Сердюкову по мере надоб-
ности кредит.

Исходя из объемов газет-
ной статьи, не буду излагать 
дальнейшую деятельность 
М.И. Сердюкова. В конеч-
ном итоге Михаилом Ивано-
вичем была построена Вы-
шневолоцкая водная система 
с судоходными каналами!

После смерти Петра I 
поддержка Сердюкову со-
кратилась, появились не-
други. Положительные мо-

ментом было то, что дочь 
Петра I, вступившая на пре-
стол Елизавета Петровна, 
своим Указом от 15 октября 
1742 года пожаловала Ми-
хаила Ивановича в дворя-
не. Умер М.И. Сердюков 
в 1754 году, похоронен на 
берегу им созданного водо-
хранилища. 

После смерти Михаи-
ла Ивановича дело про-
должили сын Иван и внук 
Михаил. В 1774 году Вы-
шневолоцкие каналы были 
переданы в казенное управ-
ление. В 1912 году у моги-
лы М.И. Сердюкова был 
установлен памятник, а в 
2006 году на привокзаль-
ной площади Вышнего Во-

лочка установлен памятник 
Петру I и Михаилу Ивано-
вичу Сердюкову.

Благодаря М.И. Сер-
дюкову судоходные во-
дные пути получили свое 
дальнейшее развитие, ста-
ли важнейшей составной 
частью транспортной ин-
фраструктуры страны. К 
большому сожалению, в 
современной России эти 
водные пути сокращаются 
и приходят в упадок. Так, 
на сегодня, объем грузопе-
ревозок в стране по водным 
путям упал до 1% от обще-
го объема грузоперевозок, в 
США доля водных грузопе-
ревозок составляет 15%, и в 
Китае – до 26%.

И теперь, через многие 
лета, мы с большим уваже-
нием вспоминаем Михаила 
Ивановича Сердюкова, вы-
дающегося гидротехника, 
прошедшего тернистый 
путь от бедного безграмот-
ного калмычонка до рус-
ского дворянина, неизмен-
но стремившегося служить 
государству и приносить 
помощь Отечеству. 

Предлагаю руководству 
республики увековечить 
память о славном сыне кал-
мыцкого народа Михаиле 
Ивановиче Сердюкове в 
столице Калмыкии.
Фото: Ольга КОПЬЕВА, 

краевед, редактор 
издательства «Истоки»

ÍÈ×ÅÃÎ ÍÅ ÂÈÆÓ, 
ÍÈ×ÅÃÎ ÍÅ ÑËÛØÓ?..

Мысли по поводу

 Фронтон одного из зданий святилища Tocëгу в городе Никко Японии 
украшает изображение трех обезьян: одна закрывает лапами глаза, дру-
гая – уши, третья – рот. Скульптурная композиция символизирует один из 
основополагающих принципов буддизма, ключ к обретению бесстрастно-

го спокойствия: «не вижу зла», «не слышу зла», «не говорю о зле».

Страницы истории

Материалы подготовил Владислав ЭРДНИЕВ, ветеран труда мелиорации и водного хозяйства РФ

Памятник М.И. Сердюкову и Петру I в Вышнем Волочке

Î ÑËÀÂÍÎÌ ÑÛÍÅÎ ÑËÀÂÍÎÌ ÑÛÍÅ 
ÊÀËÌÛÖÊÎÃÎ ÍÀÐÎÄÀÊÀËÌÛÖÊÎÃÎ ÍÀÐÎÄÀ
Имя славного сына калмыцкого народа Михаила Ивановича 

Cepдюкoвa (1677-1754 г.г.) – строителя первого водного пути 
в России, пользовалось известностью, не забывалось 

и после его кончины.
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В своем выступлении Миг-
мир Гаряевна дала принци-
пиальную оценку деятель-
ности местных отделений 

КПРФ, касающуюся приема в 
партию, выполнения уставных 
требований по уплате членских 
взносов, подписки на газеты 
«Правда» и «Советская Россия», 
протестных акций и т.д. 

- В условиях, когда комму-
нистам на местах необходимо 
сосредоточить внимание на наи-
более острых, социально значи-
мых проблемах жителей одного 
из самых бедных регионов Рос-

сии, усилить свое влияние, рас-
ширяя в преддверии выборов 
круг своих сторонников, пер-
вейшие повседневные задачи 
должны решаться без излишних 
напоминаний, - отметила секре-
тарь рескома КПРФ. 

Живой обмен мнениями, 
опытом контроля на избиратель-
ных участках состоялся на со-
вещании после выступлений по 
второму вопросу Мигмир Бем-
беевой, заворга рескома партии 
Матвея Нурова и члена Изби-

рательной комиссии РК от КРО 
КПРФ Оксаны Санджиновой. 

Как сообщила Мигмир Бембее-
ва, члены бюро рескома партии не 
исключают возможности объеди-
нения коммунистов с оппозицион-
ными народно-патриотическими 
силами республики для совмест-
ной борьбы за мандаты депутатов 
ГосДумы, контроля на избира-
тельных участках. 

Одна из самых главных задач 
на сегодня – подбор наблюдате-
лей от КПРФ. Необходимо «за-

крыть» все 250 избирательных 
участков, а, значит, требуется 
750 кандидатур, поскольку го-
лосование, скорее всего, будет 
проходить в три дня. Это долж-
ны быть неподкупные, принци-
пиальные, знающие законода-
тельство люди. Безразличные 
«сидельцы» на участках, кото-
рые ничего не видят и ничего за-
мечать не хотят, партии не нуж-
ны, - отмечали выступавшие.

Матвей Нуров при этом об-
ратил внимание на недостатки 

организационной работы в рай-
онах при проведении выездных 
семинаров-совещаний, а также 
необходимость принципиальной 
оценки действий членов УИКов 
и ТИКов, «забывших» о своей 
партийной принадлежности. 

В ходе обмена мнениями про-
звучали разные предложения об 
учебе членов УИКов и наблю-
дателей, процедуре контроля за 
выборами и установлением ре-
зультатов голосования. «Работа 
предстоит архисложная, кропот-
ливая и ответственная. Времени 
на раскачку нет», - подчеркнула 
секретарь рескома.

По словам Мигмир Бембее-
вой, во всех районах на выборах 
будут работать мобильные груп-
пы избирательного штаба, а пер-
вые секретари райкомов партии 
будут наделены полномочиями 
для включения на законных 
основаниях в процесс контроля. 

В прениях по второму вопро-
су выступили член территори-
альной избирательной комиссии 
Яшалтинского района Влади-
мир Неговора, кандидат в чле-
ны Элистинской ТИК с правом 
решающего голоса Валентина 
Ланцынова, первый секретарь 
Яшкульского местного отделе-
ния партии Николай Нижендаев, 
секретарь Малодербетовского 
райкома КПРФ Намру Булыков, 
глава приютненских коммуни-
стов Николай Куникин, секре-
тарь Элистинского горкома пар-
тии Геннадий Кодлаев.

Надежда ПЕТРОВА 

Традиционно линейка пио-
нерской дружины имени 
Героя Советского Союза 
Александра Матросова на-

чалась с торжественной церемо-
нии вноса знамени под звонкую 
дробь барабанов. Ребята с алы-
ми галстуками на груди застыли 
в приветственном салюте. 

Со знаменательным днем 
школьников тепло поздравила 
директор школы Роза Санджие-
ва, которая пожелала учащимся 
быть достойными звания пио-
нера, быть примером младшим 
товарищам в учебе и труде.

О славных страницах исто-
рии пионерии страны и Калмы-
кии, наполненной героизмом 
юных пионеров-ленинцев и в 
мирное время, и в годы военно-
го лихолетья, напомнил ребятам 
Николай Нуров. Под громкие 
аплодисменты первый секре-
тарь рескома вручил памятные 
подарки и почетные грамоты ко-
мандирам активных пионерских 
отрядов дружины 5-х и 6-х клас-
сов. В честь праздничной даты 
Николай Нуров передал в дар 

школе от коммунистов респу-
блики музыкальный центр.

Прием в пионеры учеников 
4-х классов стал самым волни-
тельным и радостным моментом 
праздничной линейки. Право 
повязать им красные галстуки 
было предоставлено учащимся 6 
«а» класса. Николай Нуров так-
же принял участие в этой важной 
церемонии. Новоиспеченные пи-
онеры дали торжественную клят-
ву горячо любить свою Родину, 
жить, учиться и бороться, как 
завещал великий Ленин, всегда 
выполнять пионерские законы.

*** 
Секретари Калмыцкого ре-

скома партии, депутаты На-
родного Хурала (Парламента) 
РК Мигмир Бембеева и Сергей 
Цымбалов провели 19 мая в 4 
«в» классе Элистинской средней 
школы № 20 открытый урок, по-
священный Дню пионерии. На 
встрече присутствовали класс-
ный руководитель 4 «в» Ирина 
Зодбаева и завуч СШ №20 по 
воспитательной работе Светла-
на Оджигаева.

В начале урока детям пока-
зали видеосюжет о пионерской 
организации, объединявшей 
некогда миллионы советских 
школьников. Затем Мигмир 
Бембеева и Сергей Цымбалов в 
увлекательной, доступной для 
восприятия десяти- одиннад-
цатилетних детей, рассказали 
о делах пионеров, их клятве, о 
пионерах-героях, символике пи-
онерской организации, которой 
в следующем году исполнится 
100 лет. Четвероклассники ак-
тивно подключались к беседе, 
охотно отвечали на вопросы 
гостей, продемонстрировав пре-
красные знания по современной 
истории страны и республики.

Секретари рескома партии пода-
рили школе комплекты книг, издан-
ных при спонсорской поддержке 
КРО КПРФ, а также копии Знаме-
ни Победы, пожелали детям отлич-
ной учебы и хороших друзей.

В завершение встречи маль-
чики из 4 «в» класса выразили 
желание сфотографироваться 
вместе с кавалером Ордена Му-
жества Сергеем Цымбаловым. 
Сделаны были также коллектив-
ные фото на память.

Как отметили школьники, им 
понравился урок о Дне пионе-
рии, гостям они хором произ-
несли: «Спасибо!».

О том, как прошел урок, по-
священный Дню пионерии, Миг-

мир Бембеева и Сергей Цымба-
лов сообщили директору СОШ 
№ 20 Сергею Яманову. Сергей 
Шатланович, в свою очередь, 
кратко рассказал депутатам 
парламента Калмыкии о делах 
образовательного учреждения, 
показал роскошный комплект 
шахмат с шахматной доской и 
Почетную грамоту АНО Центр 
развития интеллектуальных и 
творческих способностей "Ин-
телрост", которые были вручены 
СОШ № 20 за активное участие 
в школьной благотворительной 
акции «Киноэкология».

Аюна АРСЛАНОВА,
 Глеб ПРОВОДОВ 

ÑÎÂÅÙÀÍÈÅ ÏÎ ÂÛÁÎÐÀÌ-2021
Партийная жизнь

22 мая секретарь ре-
скома партии по идео-

логической работе, 
заместитель главы 
фракции КРО КПРФ 
в Народном Хурале 

(Парламенте) Калмы-
кии Мигмир Бембеева 
провела совещание с 
первыми секретарями 
районных партийных 
отделений и членами 
ТИКов от КРО КПРФ. 
Основными вопроса-
ми повестки были: о 

первоочередных зада-
чах организационно-
партийной работы и о 
подготовке к выборам 

в Государственную 
думу. 

Традиции

19 мая первый секретарь Калмыцкого 
республиканского отделения КПРФ Николай 

Нуров принял участие в торжественной 
линейке, посвященной 99 -й годовщине со 
дня образования Всесоюзной пионерской 
организации имени В.И. Ленина, которая 
состоялась в средней школе №2 им. Г.К. 

Жукова села Троицкое Целинного района.

ÏÎËÊÓ ÊÐÀÑÍÎÃÀËÑÒÓ×ÍÛÕ ÏÎËÊÓ ÊÐÀÑÍÎÃÀËÑÒÓ×ÍÛÕ 
ÏÐÈÁÛËÎ!ÏÐÈÁÛËÎ!

Секретарь Комитета КРО КПРФ  Мигмир Бембеева 
и заворг рескома партии Матвей Нуров

Троицкое, 19 мая 2021 года
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В первой половине дня 6 июня в 
уютном сквере реконструиро-
ванной центральной городской 
площади состоялись пушкин-

ские чтения. Стихи великого русского 
поэта читали Виктор Зубцов, Лидия 
Кистерева, Людмила Полякова, Ва-
лентина Ган, а также местные школь-
ники. Юные участники праздника 
получили от коммунистов памятные 
подарки. 

Римма Максимова, Виктор Зубцов 
и Олег Карасев исполнили песню на 
стихи Пушкина «В поле чистом сере-
брится»: «Сладки мне родные звуки, 
звуки песни удалой»… 

В тот же день группа коммунистов 
Городовиковского района в составе 
первого секретаря Городовиковско-
го местного отделения КПРФ Люд-
милы Балаклеец, секретаря райкома 
партии Сергея Еременко, секретаря 
первичной партийной организации 
села Виноградное Василия Сокирки-
на и руководителя творческого объ-
единения «Радуга» Валентины Ган 
побывала в Ставрополе, где приняла 
участие в ежегодном литературно-
музыкальном фестивале «Пушкин-
ские дни России». 

Праздник, со сцены которого вы-
ступили творческие коллективы, му-
зыканты, учащаяся молодежь, был 
организован Ставропольским отде-
лением КПРФ совместно с Союзом 
поэтов и писателей. В программе 
мероприятия были также книжная яр-
марка, конкурсы, викторины. 

Глава городовиковских комму-
нистов обратилась к собравшимся с 
приветственной речью. Василий Со-
киркин прочитал стихи собственного 
сочинения, посвященные великому 
поэту. Валентина Ган рассказала о 
пушкинской теме в творчестве народ-
ного поэта Калмыкии Давида Кугуль-

тинова и прочитала стихотворение 
А.С. Пушкина «Калмычке». 

Выступление делегации из Кал-
мыкии, по словам Людмилы Ба-
лаклеец, участники мероприятия 
восприняли с большим интересом 
и вниманием. Ставропольским то-
варищам были подарены издания о 
традициях и культуре калмыцкого 
народа, книги писателей из степно-
го края.

Отметим, что День русского языка, 
введенный по инициативе депутатов 
фракции КПРФ в Госдуме, уже стал 
традиционным и отмечается в де-
сятый раз. В Москве венок к памят-
нику А.С. Пушкину был возложен 
руководством Компартии во главе с 
Председателем ЦК КПРФ Геннадием 
Зюгановым. 

Выступая перед участниками ак-
ции, Геннадий Андреевич сказал: 

«Сегодня, в этот чудный день, перед 
светлой памятью великого поэта и 
гражданина, мы скажем, что его имя, 
его поэзия, его творчество вдохновля-
ют нас на борьбу за свободу и спра-
ведливость. Вслушайтесь только в его 
стихи:
И долго буду тем любезен я народу,
Что чувства добрые я лирой 

пробуждал,
Что в мой жестокий век восславил    

я свободу
И милость к падшим призывал.

Это своего рода девиз, который 
позволяет нам защищать трудовой 

народ, заботиться о детях, женщи-
нах и стариках. И мы должны по-
мочь нашей державе выйти на доро-
гу той правды, той справедливости, 
того добра, того литературного и 
гражданского подвига, который про-
демонстрировал великий поэт.

Мероприятия, посвященные А.С. 
Пушкину, прошли во всех регионах 
России.

Аюна АРСЛАНОВА 

22 мая для выпускни-
ков прозвенел 

последний звонок. 
Торжественные линей-
ки, посвященные рас-
ставанию со школой, с 
учителями, с детством, 
напутственные слова 

родителей и педагогов, 
бантики, цветы и воз-

душные шарики… 
Все это отшумело, 

отзвенело и стало уже 
почти историей, 
уступив место 

напряженной, тревож-
ной поре сдачи 
госэкзаменов. 

В нынешнем году в Калмы-
кии, как сообщают СМИ 
со ссылкой на Минобра-
зование региона, ЕГЭ в 

республике сдают 1785 человек. 
Пора «жатвы», своеобразного 
сбора урожая – плодов один-
надцати лет учебы – подходит 
в эти дни к концу. Совсем скоро 
– новые торжества: выпускные 
балы, с неизменным прощаль-

ным вальсом и встречей рассве-
та нового, уже взрослого, дня.

А дальше выпускников и их 
родителей ждут новые волне-
ния, связанные с выбором об-
разовательных учреждений для 
продолжения учебы, или поиска 
места работы. При этом неиз-
бежно для большинства нынеш-
них одиннадцатиклассников 
расставание с родным городом, 
поселком, родительским домом. 
Птенцы оперились и, расправив 
крылья, готовы отправиться на 
покорение неизведанных про-
сторов. 

Много трудностей и много, 
надеемся, радости испытали 
в этот короткий месяц от по-
следнего звонка наши юные 
сограждане. Любуясь и вос-
хищаясь ими, тревожимся за 
их будущее, всей душой, всем 
сердцем желая счастливого по-
лета в большую жизнь. Самых 
больших успехов, исполнения 
самых смелых планов!

Надежда ПЕТРОВА 
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Последний звонок

ÄÎ ÑÂÈÄÀÍÈß, ØÊÎËÀ!    

Пушкинский день России

«È ÄÎËÃÎ ÁÓÄÓ ÒÅÌ «È ÄÎËÃÎ ÁÓÄÓ ÒÅÌ 
  ËÞÁÅÇÅÍ ß ÍÀÐÎÄÓ…»  ËÞÁÅÇÅÍ ß ÍÀÐÎÄÓ…»

Заместитель Председателя Народного 
Хурала, глава коммунистов Калмыкии 
Николай Нуров и депутат парламента 
РК, секретарь рескома партии Мигмир 
Бембеева приняли участие в откры-

тии художественной выставки, посвя-
щённой 60-летию БПОУ РК «Колледж 

искусств им. П.О.Чонкушова».

Выставка

ËÈÍÈß, ÔÎÐÌÀ, ÖÂÅÒ 

Городовиковские коммунисты провели праздничные 
мероприятия, посвященные 222-летию со дня рожде-

ния А.С. Пушкина и Дню русского языка. 

Торжественное мероприятие состоялось 26 мая в 
Национальном музее Республики Калмыкия име-
ни Н.Н.Пальмова. 

На выставке были представлены творческие рабо-
ты студентов и преподавателей художественного от-
деления колледжа: заслуженного работника культуры 
Республики Калмыкия Владимира Куберлинова, за-
служенного деятеля искусств РК Николая Галушкина, 
заведующего художественным отделением, заслужен-
ного художника Калмыкии Юрия Давыдова. 

Художественное отделение колледжа за годы его 
существования успешно окончили 126 выпускников. 
Многие из них продолжили обучение в вузах Санкт-
Петербурга, Москвы, Краснодара и других регионов. 

Работы учащихся художественного отделения, по-
священные сохранению народных традиций, не раз 
получали награды различных региональных и между-
народных конкурсов и выставок в Ростове, Краснода-
ре, Махачкале, Элисте. 

Николай Нуров поздравил коллектив колледжа со 
знаменательным событием, пожелал учащимся и пе-
дагогам новых больших творческих открытий.

Валерия ИВАНОВА

Поздравление от вице-спикера 
парламента РК Николая Нурова

Участники праздника в Городовиковске

Последний звонок Последний звонок 
в Элистинской в Элистинской 
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